
ГРОМКОЕ ДЕЛО

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 16+

2/266/8 ИЮНЬ  2024

ПАРТИЯ РЕШЕНИЙ, А НЕ ЛОЗУНГОВ
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сергей миронов
Лидер Партии
СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ –
ЗА ПРАВДУ

Поддержать семьи –Поддержать семьи –

Что вы готовы сделать, чтобы защитить своего 
ребенка от опасности? Любой человек ответит 
«все, что только возможно». Таким же должен 
быть и подход государства к социальной защите 
семей. Страшно, когда дети вынуждены ютиться 
в разваливающихся домах, питаться просрочкой, 
месяцами ждать возможности попасть к 
врачу… Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ разработала пакет законопроектов, 
чтобы кардинально изменить ситуацию. Теперь 
единственное, что нужно, чтобы не на словах, а на 
деле защитить российские семьи – это политическая 
воля и поддержка думского большинства.

Поддержка семьи и детства – основа будущего нашей  
страны. Государство должно обеспечивать подлинную,  
всестороннюю, а не декларативную защиту каждого ребен-
ка всеми возможными средствами – законодательными, 
административными, мерами социальной политики. 
Сделать в этом направлении предстоит еще очень много.  
Но Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ работы 
не боится. Ведь что может быть благороднее нашей цели – 
защитить детей, поддержать семьи!
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Внешнеполитические условия, в которых сейчас 
находится страна – это испытание для экономики. 
Поэтому, по словам парламентария, промышленный 
рост сейчас – это вопрос выживания. 

 

Расти, чтобы выжить
 «2% роста, которые нам дают в прогнозах, – это 

слишком мало, – признает Валерий Гартунг. – Мы ве-
дем боевые действия, и против нас страны, у которых 
ВВП больше половины мирового, и они растут темпа-
ми выше, чем наши. Как в этой ситуации выживать? 
Как сохранять страну? Нам нужно точно не два, не 
три с половиной процента, а шесть и семь. Можем мы 
это сделать? Можем. Отрасли, которые сейчас сфор-
мировали рост экономический за прошлый год, пока-
зали темпы роста в двухзначных цифрах. Но для того 
чтобы эти темпы сохранились, нужны инвестиции». 

Не на чем расти
«Банк России сделал всё, чтобы убить экономиче-

ский рост. Но у него не получилось, 3,6% всё равно 
есть, – заявил Валерий Гартунг, выступая по итогам 
отчета Эльвиры Набиуллиной. –Экономический рост 
состоялся не благодаря позиции или политике Цен-
трального банка, а вопреки. Потому что при ключе-
вой ставке 16% кредитование для лучших заёмщиков 
идет под 18-20 %. О каких инвестициях в таких 
условиях может быть речь?» 

Получается, что возможность развития за счет 
кредитных средств для большинства предприятий 
перекрыта. Можно было бы вкладывать в произ-

водство прибыль, но с ней тоже все не так просто.  
«Допустим, чтобы «КАМАЗу» добавить в годовом 
выпуске 50 млрд, ему нужны инвестиции примерно 
сопоставимые с этой суммой, – привел пример 
депутат. – А чистая прибыль у него –  всего 18 млрд 
(5 %), откуда он 50 млрд возьмёт?».

Еще один источник привлечения инвестиций – это 
фондовый рынок. Однако после судебного решения 
по акциям миноритариев по Соликамскому заводу, 
на инвестиции теперь едва ли можно надеяться. 

Откуда же тогда 3,6%?
По мнению Валерия Гартунга, повышение ключе-

вой ставки остановило рост не сразу. «Ставка начала 
подниматься во второй половине года, и послед-
ствия этого мы ещё в полном объёме не получили, – 
подчеркнул он. – Экономика росла ещё и в третьем 
квартале, и в четвертом, и в начале этого года. 
А вот дальше – посмотрим». 

Неравенство усиливается
Парламентарий отдельно назвал те отрасли 

и социальные группы, которым выгодна текущая 

политика ЦБ. «Это компании, у которых большая при-
быль и большая рентабельность, то есть сырьевой 
и финансовый сектора, – отметил он. – А те, кто соз-
дает рабочие места, поднимает зарплаты и уровень 
жизни людей, оказались в проигрыше. Более того, если 
сравнить рост доходов, то получается, что выиграли 
те, у кого есть деньги на депозитах, то есть опять 
самые богатые люди. ЦБ говорит, что повышает клю-
чевую ставку, чтобы защитить от инфляции бедных, 
но в итоге, от таких действий неравенство только 
усилилось. Богатые стали богаче, а бедные – беднее».

«Очевидно одно, – считает Валерий Гартунг. – Обе-
спечить темпы роста для выполнения задач, постав-
ленных президентом при ставке 16 % невозможно. 
Эту ситуацию надо менять, находить решение. На-
деюсь, руководство Банка России мои слова заставят 
задуматься».

СЧИТАЕМ ДЕНЬГИ

валерий гартунг
Депутат Государственной Думы

«Если источников финансирования 
инвестиций не будет, наш экономиче-
ский рост сойдёт на нет».

Почему в отчетах Центрального банка все замечательно, а жизнь у большинства россиян лучше не становится. Причины с трибу-
ны Госдумы озвучил депутат Валерий Гартунг. CUI PRODEST? 

Кому выгодна текущая политика ЦБ 
РЕНТАБЕЛЬНОСТЬ ПО ОТРАСЛЯМ
Нефтегазовый сектор – 37-36%,
Металлургия – 51%,
Угольная отрасль – 39%,
Машиностроение - 4%

РОСТ ДОХОДОВ ГРАЖДАН (В 2023 ГОДУ)
Средний - 4,8 %
У 10 % самых бедных – на 0,9 %
У 10 % самых богатых – 6,7 %

Валерий Валерий ГартунгГартунг::
«ЦБ «ЦБ сделал всёсделал всё, , 
чтобы чтобы убить убить 
экономический рост»экономический рост»

О чем депутаты спрашивали Эльвиру Набиуллину

– Сколько граждан и на какие 
суммы были ограблены телефон-

ными мошенниками и мошенника-
ми-оборотнями? Поддержите ли Вы 

наш законопроект, по которому в случае возбуж-
дения уголовного дела о мошенническом кредите 
накладывается мораторий на выплаты банку до 
взыскания украденного с этих мошенников?

Эльвира Набиуллина: 
– В прошлом году граждане 

лишились 15,8 млрд рублей из-за 
телефонных мошеннических атак. 
Но при этом банки предотвратили 
хищения на сумму больше триллио-
на четырехсот миллиардов. Мы готовы обсуждать 

дополнительно любые меры. Экономически банки 
тоже должны быть заинтересованы в том, чтобы 
выстраивать антифрод-процедуры.

– Научился ли Банк России от-
личать вывоз капитала от аван-

сирования импорта? Если да, то 
не повлияет ли это вновь обретён-

ное умение на свободу вывоза капитала 
из страны? 

Эльвира Набиуллина:
– Цепочки платежей стали более сложными. 

Не все они отражаются в российской юрисдикции 
и в российской статистике, поэтому мы, конечно, 

анализируем наш платёжный баланс, различные на-
правления, по которым проходят средства, для того 

чтобы делать выводы.

– Какой ежегодный темп эко-
номического роста вы считаете 

соответствующим решению задач, 
поставленных президентом, и что Центро-

банк намерен предпринять в этом направлении?

Эльвира Набиуллина:
– У нас рабочая сила практически вся уже занята. 

Производственные мощности загружены рекордно – 
на 81%. И для того, чтобы обеспечить темпы роста 
более высокие, чем возможно при нынешней струк-
туре экономики, нужны эффективные инвестиции 
и в автоматизацию, и в повышение производитель-
ности труда. 

михаил делягин:

николай новичков:олег нилов:

Фото из архива Партии СРЗП
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Новый этап – новые перспективы 
В новом «майском указе» президента обозначены нужные людям и весьма амбициозные цели. 

Справится ли новый состав Правительства?

Что в новом «майском 
указе»: самое главное
Указом Президента РФ 
утверждены национальные 
цели развития России на 
период до 2030 года и на 
перспективу до 2036 года.

Экономика
 Россия займет четвертое 

место в мире по объему ВВП. 
 Доля импорта товаров и 

услуг снизится до 17%. 
 Россия войдет в десятку 

ведущих стран мира по объему 
научных исследований, в число 
25-ти — по роботизации. 

 Будет обеспечен сетевой 
суверенитет. 

Качество жизни
 Уровень бедности будет не 

выше 7%.
 МРОТ достигнет 35 тысяч 

рублей.
 Минимальная общая 

площадь жилья – не менее 33 
квадратных метра на человека.

Народосбережение
 Ожидаемая 

продолжительность жизни 
достигнет 78 лет.

 Рождаемость – в среднем 
1,6 ребенка на одну женщину.

 Не менее полумиллиона 
людей с инвалидностью и 
пожилых людей будут получать 
услуги долговременного ухода. 

 Появится цифровая 
платформа по сохранению 
здоровья человека 

 Будут созданы условия 
для воспитания гармонично 
развитой, патриотичной и 
социально ответственной 
личности.

Большинство целей, 
обозначенных президентом 
в Указе совпадают с 
программными тезисами 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ.

На пленарном заседании Госу-
дарственной Думы, посвященному 
утверждению кандидатуры пре-
мьер-министра, Председатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Сергей Миронов дал свое напутствие 
новому составу Правительства. 

Вернуть индексацию пенсий 
работающим пенсионерам

347 112 рублей – 
столько по-

терял работающий пенсионер, 
получающий среднюю пенсию 
за восемь лет заморозки индек-
сации.

«По нашим расчетам, если сегодня 
начать индексировать пенсии работа-
ющим, то затраты на это вернутся 
в бюджет сторицей, – заявил Сергей 
Миронов, выступая с трибуны Госдумы. 
– Восемь миллионов пенсионеров ушли 
в тень. Если индексация вернется, вер-
нутся и эти миллионы, и налоги с их 
зарплат». Также Председатель партии 
предложил отменить повышение пен-
сионного возраста. 

Заставить богатых платить 
больше

Второе важнейшее предложение 
партии – усиление прогрессии подо-
ходного налога, чтобы люди со сверх-
доходами платили по более высокой 
ставке. «Не надо экономить на бедных, 

не надо трогать средний класс. В Рос-
сии есть богатые люди, и для них став-
ка налога должна быть совершенно 
иной», – подчеркнул Сергей Миронов. 

Системно решать проблему 
демографии

 «Если, действительно, хотим, что-
бы нормой стала семья из трёх детей, 
то для этого необходимо создавать 
министерство или агентство по де-
мографии», – отметил Сергей Миронов. 
По его словам, новое министерство 
позволило бы обеспечить системный 
подход к реше-
нию вопроса 
рождаемости 
через улучше-
ния в системах 
здравоохранения, 
образования, 
жилищной сфере. 
Отдельно парла-
ментарий упо-
мянул необходи-
мость повышения 
маткапитала в ре-
гионах с низкой 
рождаемостью. 

Навести порядок 
в миграционном 
законодательстве

Глава фракции СРЗП предложил 
здесь последовать примеру ОАЭ, кото-
рые привлекают сотрудников только 
под определенные работы, не оформ-
ляя им гражданство и не предостав-
ляя соответствующих гарантий. Еще 
одна инициатива партии – запретить 
мигрантам работать в общественном 
транспорте и в системе образования. 

Развивать не только Москву, 
но и регионы

«Давайте думать не только о Мо-
скве и Питере, а в целом о России, – 
предложил Сергей Миронов. – Да-
вайте создавать нормальные условия 
в городах, чтобы люди могли там 
комфортно жить и работать».

Отменить ЕГЭ
Председатель СРЗП подчеркнул, 

что нужно уходить от единого госу-
дарственного экзамена, снижающего 
качество образования, и пересматри-
вать школьные программы. 

Принять новые меры 
поддержки участников СВО

Сергей Миронов предложил выде-
лять участникам СВО в новых регио-
нах РФ по два гектара земли.

А если не справятся? а мы спросим!
Для того чтобы повысить эффективность работы Правительства, Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ предложила ввести личную ответственность чиновников за достижение поставленных целей. 

Необходимо повышать ответствен-
ность чиновников всех уровней за 
реализацию Указа президента, счита-
ет Сергей Миронов. «Механизм такой 
ответственности вводился законо-
проектом нашей фракции "О наро-

досбережении", который СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ впервые 
внесла еще в 2018 году, – подчеркнул 
Председатель СРЗП. – Он обязывал 
чиновников всех уровней отвечать за 
достижение ключевых социально-э-

кономических показателей, и именно 
это становится главным критерием 
оценки их работы. Если показатель не 
достигается, чиновник любого ранга, 
от министра до губернатора, может 
быть отправлен в отставку».

сергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

Государству пора 
разворачиваться 

лицом к человеку.
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ЭКОНОМИКА

Формализм в борьбе с бедностью не 
только избыточен, но и вреден. Он создает 

ложное впечатление о достижении успеха, когда на 
самом деле проблема остается нерешенной. Нель-
зя ограничиваться лишь подсчетом числа людей, 
которые «подпадают» под официальные критерии 
бедности. Настоящий прогресс должен измерять-
ся по реальному улучшению качества жизни этих 
людей.

Я предлагаю не просто увеличить финансовые 
пособия, а пересмотреть систему поддержки с уче-
том реальных потребностей семей. Позиция нашей 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ – не 
просто увеличить число денежных выплат, а со-
здать условия для роста и развития каждой семьи. 
Это включает в себя не только финансовую под-
держку, но и образовательные программы, доступ 

к медицинским услугам, а также меры по стимули-
рованию занятости и предпринимательства.

Кроме того, мы призываем к изменению отноше-
ния к многодетным семьям. Дети – это не только 
наше будущее, но и основа нашего сегодняшнего 
общества. Поддержка многодетных семей должна 
быть приоритетом, а не роскошью. Мы готовы 
поддержать любые инициативы, направленные на 
создание комфортных условий для рождения и вос-
питания детей.

Наконец, необходимо отойти от формальных 
подходов к оценке эффективности мер борьбы 
с бедностью. Мы должны измерять результат не по 
количеству денег, потраченных на программы соци-
альной поддержки, а по реальному улучшению жизни 
наших граждан. И только тогда мы сможем говорить 
о настоящем прогрессе в борьбе с бедностью.

сергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ — ЗА ПРАВДУ
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Соцзащита не защитит
Количество различных законов и инициатив, направленных на защиту семей в России, исчисляется сотнями. Но в жизни боль-
шинство из них не работает или помогает только очень маленькой группе людей. СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ разра-
ботала программу реальной, а не номинальной поддержки семей и детей. 

В семье Г. из Миасса в Челябинской 
области шестеро сыновей. Папа работа-
ет на заводе, а мама растит детей и за-
нимается хозяйством. Все они ютятся 
в крошечном ветхом домике с одной- 
единственной жилой комнатой. Дети 
спят по двое на трехъярусной кровати, 
донашивают вещи друг друга, делятся 
всем необходимым.  

Прокормить на одну папину зарпла-
ту восемь человек – дело непростое. 
В основном, деньги уходят на продукты 
и на экстренные траты, которых в боль-
шой семье много: то у младшего куртка 
посреди сезона порвется, 
то диван сломается, то 
водонагреватель. А меры 
поддержки, которые по-
ложены многодетным се-
мьям, прописаны в законе 

таким образом, чтобы воспользоваться 
ими могли как можно меньше людей.  

Мама Елена Г. говорит, что она ста-
рается никогда не жаловаться. Часто 
ее знакомые насмотрятся телевизора 
и начинают завидовать, мол, многодет-
ным сейчас столько льгот и выплат, все 
им помогают. Но в реальности, помогают 
только на словах. А у семьи Г. даже улуч-
шить жилищные условия не получается: 
земля им не положена, в программу 
«Молодая семья» они не попадают, вот 
и приходится самим как-то выживать. 

Основная идея парламентария 
заключается в том, чтоб изменить 
систему мер соцподдержки таким 
образом, чтобы благосостояние семьи 
возрастало по мере увеличения числа 
детей.

«В качестве первого шага предла-
гаю пересмотреть систему начисления 
пособия в связи с рождением и вос-
питанием ребенка, – поясняет Яна 
Лантратова. – В настоящий момент, со-
гласно постановлению Правительства, 
данное пособие назначается в случае, 
когда доход каждого члена семьи на 
душу населения не превышает одного 
прожиточного минимума. Максималь-
ный размер пособия может достигать 
100% от величины прожиточного 

минимума. Эту систему необходимо 
сделать прогрессивной, предусматри-
вающей рост размера максимального 
пособия и лимита среднедушевого 
дохода в связи с увеличением числа 
детей. Так, предлагаю увеличивать раз-
мер пособия и лимит дохода на 50% 
за каждого ребенка в семье».

По мнению Яны Лантратовой, для 
семьи с одним ребенком пособие 
следует назначать на прежних осно-
ваниях: если доход на одного члена 
семьи ниже одного прожиточного 
минимума, минимальный размер по-
собия составляет 50% регионального 
прожиточного минимума, максималь-
ный — 100%. Для семьи с двумя деть-
ми пособие назначать, если доход на 

одного члена семьи ниже 1,5 про-
житочного минимума, минимальный 
размер пособия составляет 100%, 
максимальный — 150%. Для семьи 
с тремя детьми пособие назначать, 
если доход на одного члена семьи 
ниже двух прожиточных минимумов, 
минимальный размер пособия 
составляет 150%, максималь-
ный — 200%.

Система прогрессивной 
поддержки многодетных 
приведет не только к сни-
жению уровня бедности 
таких семей, но и к ро-
сту их благосостояния.   

Поддержка семей должна быть прогрессивной
Депутат Государственной Думы Яна Лантратова предложила действенное средство для 
выхода из демографического кризиса – ввести прогрессию в систему мер социальной 
поддержки для семей. 

яна лантратова
Депутат Государственной Думы

По мнению депутатов Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ, законы о поддержке семей нужно 
принимать не для пиара, а для людей. Только тогда 
они будут работать. Фракция СРЗП в Государственной 
Думе разработала пакет законов, которые реаль-
но смогут победить бедность в российских семьях. 

Важнейшие инициативы партии, 
направленные на поддержку семей

1. Введение Справедливого Базового дохода – 10 тысяч рублей на 
каждого члена семьи дополнительно к прочим доходам.

2. Родительская зарплата – ежемесячные доплаты в размере 
прожиточного минимума неработающим мамам.

3. Повышение расходов консолидированного бюджета на 
здравоохранение – до 7%, на образование – до 7% ВВП.

4. Обеспечение жильём и помощь в погашении ипотечных кредитов при 
рождении трёх и более детей.

5. Снижение максимально допустимой доли расходов граждан на услуги 
ЖКХ с 22 до 15% в совокупном доходе семьи. 
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ 5

Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» 
внесла законопроект, который предлагает запретить 
использование труда иностранных граждан в роз-
ничной торговле, в сухопутном пассажирском транс-
порте, в легковом такси и в арендованных легковых 
автомобилях, в автомобильном грузовом транспорте, 
в строительстве, в государственном здравоохране-
нии и государственных социальных услугах, а также 
в начальном и среднем образовании. По остальным 
видам деятельности предлагается предоставить 
Правительству право устанавливать квоты для ино-
странных граждан (не более 5% занятых в каждой 
сфере услуг).

 «Мы сейчас присутствуем при чудовищном про-
вале нашей миграционной политики и чудовищной 
катастрофе нашей политики национальной, – за-
явил депутат Михаил Делягин, выступая в защиту 
законопроекта. – Мы видим массовую этническую 
преступность, в том числе носящую характер абсо-
лютно национальный, националистический».

По мнению депутата, из-за недоработок в ми-
грационной политике в российских городах наблю-
дается всплеск преступности. «Мне офицеры ФСБ 
рассказывают, что они понимают, что они абсо-
лютно бесправны и беззащитны перед той или иной 
этнической группировкой, – поделился парламен-
тарий. – Что если на улице офицер случайно поссо-

рится с выходцами из соответствующих 
государств, то шансы на правовую защиту 
у него практически нулевые». 

Еще одно последствие неконтролируе-
мой миграции, по словам Михаила Деляги-
на, – проблемы в школах. «Раздача паспор-
тов, раздача гражданств вертолётным 
способом привела к тому, что мои знако-
мые, которые в начале 90-х приехали сюда 
из одной из республик Северного Кавказа, 
родили здесь детей вынуждены возвра-
щаться обратно, потому что у их детей 
в московской школе в классе такое коли-
чество детей-выходцев из Средней Азии, 
которые просто не понимают по-русски 
и не хотят 
понимать 
по-русски, 
и не хотят 
слушать учи-
тельницу», – 
рассказал он.

 «Тот быт, 
в который 
погруже-
ны многие 
мигранты на-
шей сегодняшней политикой, рождает абсолютную 
национальную ненависть и является, строго говоря, 
тем, что предусмотрено статьей 282 Уголовного 
кодекса Российской Федерации, разжигание нена-
висти к социальной группе, – продолжает депу-
тат. – Мы своей политикой здесь сейчас ненависть 

к самим себе, в первую очередь, к самим 
себе и разжигаем».

Несмотря на то, что многие депутаты 
выступили в поддержку предлагаемых 
изменений, Правительство выдало на 
законопроект отрицательный отзыв. 
В заключении говорится, что если ини-
циатива будет принята, то потребуется 

расторгнуть многие действующие трудовые догово-
ры, и из-за этого могут увеличиться сроки реализа-
ции некоторых инвестпроектов. В итоге, за законо-
проект проголосовали фракции СРЗП, КПРФ, «Новые 
люди» и ЛДПР, однако голосами «Единой России» он 
был заблокирован. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, руководитель 
партийной фракции в Госдуме Сергей Миронов заявил, что совместные усилия 
государства и бизнеса способны решить проблему дефицита кадров даже 
в условиях сложной демографической ситуации.

Кем заменить мигрантов

«У нас стало общим местом сето-
вать на нехватку рабочих рук. ЦБ этим 
оправдывает провал своей политики, 
бизнес – массовое привлечение мигран-
тов, чиновники – пенсионную реформу. 
Да, есть сложности с демографией, но 
о дефиците кадров принято судить по 
отзывам работодателей. А не лукавят 
ли они? Точно ли у нас катастрофа 
и работать некому?» – задался вопро-
сом парламентарий.

Сергей Миронов обратил внимание 
на то, что, по данным рекрутинго-

вых агентств, 
в стране на 
одну вакансию 
в среднем при-
ходится 3,6 ре-
зюме. «Это не 
много. Но и не 
мало. Если же 
работодатели 

ждут, что к ним снова выстроится 
очередь из соискателей, а они ста-
нут выбирать «такое же пальто, но 
с перламутровыми пуговицами», у них 
неминуемо возникнут проблемы», – 
отметил депутат.

По его мнению, при оценке си-
туации на рынке труда необходимо 
учитывать ряд важных факторов. «На-
пример, в экономике не заняты свыше 
трёх миллионов инвалидов трудоспо-
собного возраста. Если бы государ-
ство финансировало их адаптацию 

на рабочем месте, ситуация уже была 
бы иной. Кроме того, не заняты три 
четверти пенсионеров. Да, кто-то из 
пожилых людей не может или не хочет 
работать, но кто-то готов! А это 33 
с лишним миллиона человек – выбор 
огромный! Однако государство не 
стимулирует занятость пенсионеров, 
а поступает наоборот, заморозив 
индексацию пенсий тем, кто работа-
ет. И как мы ни бьемся, пока вопрос не 
решается», – поясняет парламентарий.

Председатель СРЗП отметил, что, 
по прогнозу Минтруда, в ближайшую 
трехлетку число занятых в РФ вырас-
тет на 1,4 миллиона человек. «Россия 
выбирается из демографической 
ямы, и на рынок труда скоро выйдет 
молодежь. Уже сейчас растет число 
соискателей от 15 до 29 лет. К этому 
надо готовиться. Нужны конкурен-
тоспособные зарплаты, нужны высо-

котехнологичные рабочие места. Но 
пока наплыв мигрантов лишь толкает 
вниз производительность труда. Если 
ничего не делать и продолжать ныть, 
никакая демография не поможет», – 
заключил Сергей Миронов.

сергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ — ЗА ПРАВДУ
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Приезжая проблема
Депутат фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - ЗА ПРАВДУ» Михаил 
Делягин поднял в Государственной Думе вопрос об эффективности 
миграционной политики. 

Количество трудовых мигрантов, въехавших в страну:

2021 год – 2,6 млн человек;

                               2022 год – 3,5 млн человек. 
михаил делягин
Депутат Государственной 
Думы

         «Большинство из мигрантов –  
              хорошие люди, большинство из них  
              прекрасные люди, действительно 
трудолюбивые и добросовестные, но мы своей 
неосмысленной политикой превратили их 
в реальную угрозу для России».

Фото: 123rf.com
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6 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Председатель Совета Регионального отделения Партии  
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Санкт-Петербурге 
Надежда Тихонова рассказала о своём участии в предстоящих 
губернаторских выборах, социально-экономических пробле-
мах и политической обстановке в северной столице.

– Вы первой заявили о своих планах участвовать 
в губернаторской кампании в Санкт-Петербурге. 
Победить кандидату «не от власти» весьма сложно. 
Вам это зачем?

– За пять лет после предыдущих губернаторских 
выборов, конечно, в городе что-то менялось. Но 
при этом пропасть между петербуржцами и город-
ской властью стала ещё больше. Мы это видим по 
отвратительным законам о комплексном развитии 
территорий, о платных парковках. Несогласных 
с позицией Смольного ставят в черный список, как 
в социальных сетях, так и в жизни. Конструктив-
ная критика должна приветствоваться властью. Не 
нужно уворачиваться от обсуждения проблем. Для 
развития Санкт-Петербурга нужен диалог. Иду на 
выборы губернатора, чтобы был именно диалог. 

– Реально ли, на ваш взгляд, независимому полити-
ку преодолеть «муниципальный фильтр» для уча-
стия в губернаторской кампании? Ваше отношение 
к этой избирательной процедуре?

Считаю, что муниципальный фильтр, как способ 
отсечь альтернативных реальных кандидатов от 
участия в избирательном процессе, должен быть 
отменен. Это позиция партийная и моя личная. 

В Петербурге один из самых высоких поро-
гов этого фильтра. Для сравнения, в Мо-
скве – 6%, а в Петербурге – 10%. Губерна-
тор боится конкуренции?

Нужно собрать примерно 155 подписей муници-
пальных депутатов в 3/4 муниципальных советов, 
а это не менее, чем в 84 муниципалитетах. Я уже 
веду эту работу. Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ сохранила в Петербурге около 100 
муниципальных депутатов, которые отдадут свой 
голос по партийной принадлежности. Есть независи-
мые депутаты, депутаты от других политических сил. 
Я вижу, что люди мне доверяют и сами предлагают 
подпись.  Вы удивитесь, но есть даже депутаты от 
«Единой России», которые разочаровались в своей 

партии и готовы отдать 
мне свой голос. Потому 
что терпеть происходящее 
уже устали. Задача стоит 
серьезная, я честно ее 
отрабатываю и думаю, что 
фильтр мы преодолеем.

– Существует ли 
вероятность того, что 

повторится ситуация 2021 года, когда была «укра-
дена» победа на выборах в Государственную Думу 
по 212 округу, а также в Законодательное Собрание 
Санкт-Петербурга?

– По результатам выборов в Госдуму и Законо-
дательное Собрание Санкт-Петербурга мы сделали 
выводы – в судах правду и результаты выборов не 
отстоять. Поэтому мы готовим армию наблюдателей, 
готовим членов избирательных комиссий с правом 
решающего голоса. Это самые отважные и принци-
пиальные люди. 

Противостоять администра-
тивному ресурсу сложно, для 
власти будет выгодна низкая 
явка. Поэтому наша задача – 

увеличить явку, привлечь к участию в выборах тех, 
кто не ходит голосовать. Призываю горожан не 
оставаться равнодушными и участвовать в выборах. 
Высокая явка – залог защиты результатов голосова-
ния от фальсификаций.

– В этом году в Санкт-Петербурге проходит 
большая кампания по выборам муниципальных депу-
татов. Ваше отношение к муниципальной реформе 
и укрупнению муниципалитетов.

– Считаю, что местному самоуправлению в Пе-
тербурге не хватает ни полномочий, ни ресурсов 
для решения вопросов местного значения, которые 
ставят горожане. Необходимо реформировать объ-
емы финансирования муниципалитетов в сторону 
увеличения, а не укрупнять территории. Необходи-
мо довести размер оплаты труда муниципалов до 
достойного уровня, приравнять к размеру оплаты 
труда государственных служащих. Нагрузка на 
муниципального служащего, в том числе в общении 

Петербургу нужен Петербургу нужен 
справедливый справедливый 

выборвыбор

надежда тихонова
Председатель Совета РО Партии СПРАВЕДЛИВАЯ Председатель Совета РО Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ — ЗА ПРАВДУ в Санкт-ПетербургеРОССИЯ — ЗА ПРАВДУ в Санкт-Петербурге

При реализации проекта по укрупнению муниципальных окру-
гов местная власть станет менее доступной и дистанцируется 
от горожан, а возможное сокращение полномочий сделает ее 
вовсе беззубой и превратит в «кружок по интересам». 
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с жителями, ничуть не меньше, 
а зачастую даже больше, чем 
сотрудников районных адми-
нистраций. 

– С апреля 2023 года Законо-
дательное Собрание Санкт-Пе-
тербурга работает с номи-
нальной фракцией СРЗП. Есть 
ли в планах партии восстано-
вить «статус кво», принять 
участие в довыборах на освобо-
дившееся место депутата 18 
городского округа?

– Группа депутатов в Зако-
нодательном Собрании, кото-
рая называется «Справедливая 
Россия – За Правду» никакого 
отношения к партии не имеет. 
Полностью солидарна с пози-
цией нашего лидера Сергея 
Миронова: вышел из партии – 
сдавай мандат.

Эта путаница 
вводит в заблу-
ждение горожан 
и некоторые 
частные заяв-
ления воспри-
нимаются как 
партийная 
позиция. Как на-
пример, недавняя 
информация, что 
фракция поддержит на 
предстоящих выборах действующего губернатора. 

Мы обязательно будем участвовать и в довыбо-
рах депутата ЗАКСа по 18 округу. У нас будет очень 
сильный достойный кандидат, его имя все узнают на 
предстоящей партийной конференции.

Городской парламент у нас сейчас – образец 
послушности. Причины понятны. Смотрели ли 
вы декларации депутатов? Когда я была город-
ским депутатом, мой годовой доход составлял 
максимум 2,2 млн рублей (183 тыс. руб. в месяц). 
Сейчас в декларациях депутатов цифры больше 
пяти миллионов (по 450 тыс. в месяц), как у депута-
тов Государственной Думы. 

В нашем городе абсолютно исчезла законода-
тельная власть. Задача народного избранника – 
разработка и принятие законов в интересах жителей 
Петербурга, контроль за работой исполнительной 
власти. Это то, что в первую очередь, нужно пе-
тербуржцам, и то, чего сейчас нет. Красноречивым 
примером является позорное принятие закона 
о комплексном развитии территорий. Большинство 
депутатов, голосовавших за него, даже не ознако-
мились с законопроектом, а голосовали по указке 
исполнительной власти. Законодательная власть 
в Петербурге уничтожена.

– Как у городского отделения Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ выстраиваются отно-
шения с другими политическими силами?

– У нас выстроен диалог со всеми здоровыми 
политическими силами города. По каким-то вопро-
сам мы спорим и ведем здоровую дискуссию. У нас 
один общий соперник – партия «Единая Россия». 
Альтернативные силы должны уметь договариваться 
и не топить друг друга, объединять усилия по орга-
низации наблюдения за ходом выборов, поддер-
живать единых кандидатов в ряде кампаний. И как 
мы помним, в Петербурге есть успешный опыт 19-го 
года. Мы готовы его повторить вновь.

– На что опирается Ваша предвыборная програм-
ма на пост губернатора Санкт-Петербурга? 

Предвыборная программа в стадии разработки 
совместно с партийными экспертами. Мы обязатель-

но вынесем ее на широкое обсуждение горожан, 
лидеров общественного мнения, профессионального 
сообщества. Точно могу сказать, что основным посту-
латом программы является безопасность, здоровье, 
комфорт и благополучие жителей Санкт-Петербурга. 
Человек – важнее всего. 

– Какую активность, на Ваш взгляд, проявят пе-
тербуржцы на предстоящих выборах?

– Многое зависит от реальной конкуренции 
в предстоящей кампании: сможем ли мы составить 
конструктивную альтернативу, сможем ли убедить 
неголосующих жителей в этот раз прийти и прого-
лосовать. Наша задача – поднять явку, сделать так, 
чтобы люди поверили и пришли. От этого зависит 
результат. Думаю, что градус недовольства жителей 
властью уже близок к точке кипения. Все устали от 
того, что их не слышат и не стремятся помочь. 

С каждым избирательным циклом закручива-
ется пружина, все тяжелее и тяжелее проходить 
эти жернова, верить в чистоту подсчета, в честность 
результата. Люди, которые несмотря на это идут 
и борются, – это герои, неравнодушные к судьбе 
города и страны.

Помощь 
бойцам

Региональное отделение партии принимает 

активное участие в формировании и отправке 

благотворительных грузов в зону проведения 

СВО, а также на новые территории. 

Сразу после объявления специальной воен-
ной операции петербургское отделение партии 
подключилось к сбору помощи. Члены партии 
и участники движения «За правду» с гуманитарны-
ми грузами регулярно посещают новые территории 
и бойцов в зоне боевых действий. 

«Хочу отметить работу своего однопартий-
ца предпринимателя Андрея Силинга, – говорит 
Председатель Совета РО Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Санкт-Петербурге Надежда Тихонова. – 
Депутаты муниципального образования Автово 
совместно с жителями направили более 20 партий 
гуманитарного груза в подшефный полк с мобили-
зованными из Петербурга. Мы отправляем меди-
каменты, одежду, термобелье, продукты питания, 
инструменты, предметы гигиены, специализиро-
ванную аппаратуру. Реализуем партийный проект 
«Справедливая помощь» – координатором которого 
является депутат Государственной Думы из Пе-
тербурга Олег Нилов. Активное участие в оказании 
помощи бойцам СВО, подшефным частям оказыва-
ет и наш депутат Государственной думы Елена 
Драпеко». 

Не остается в стороне и Центр защиты прав 
граждан. Здесь оказывают консультационную 
и юридическую помощь военным, участвовавшим 
в действиях в зоне СВО, отстаивают соблюдение 
законных прав ветеранов, в том числе компенса-
ций денежных выплат, положенных по закону, пре-
одоление бюрократических проволочек в решении 
вопросов. Недавний пример – боец, вернувшийся 
из зоны СВО с серьезным ранением головы, не мог 
долгое время получить российское гражданство. 
Благодаря партийцам из ЦЗПГ и личному вмеша-
тельству Сергея Миронова ветеран стал граждани-
ном России. 

Значительный вклад вносят и активисты. Пе-
тербуржец помощник Сергея Миронова – военкор 
Александр Лысов регулярно бывает в зоне СВО, 
готовит материалы в СМИ и координирует сбор 
помощи. В зоне СВО проводит много времени 
справедливоросс, писатель и путешественник, а те-
перь и военный корреспондент «Комсомольской 
правды» – Григорий Кубатьян.

Партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ  
не поддержит  

на предстоящих 
выборах Александра 

Беглова.  

МЫ ПРЕДЛАГАЕМ РЕШЕНИЕ 
ЗАСТАРЕЛЫХ ГОРОДСКИХ 
ПРОБЛЕМ – строительство 
социальной инфраструктуры не за счет 
покупателей новостроек, ликвидацию 
фонда капремонта, предоставление 
всем городским очередникам жилья, 
усиление безопасности общественного 
транспорта, сохранение в городе 
зеленых зон и приоритетное решение 
экологических проблем, отмену 
закона о КРТ, проработку механизма 
агломерации Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области с учетом 
интересов горожан.

Фото из архива РО СРЗП в Санкт-Петербурге
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Совершить однодневное путешествие – сходить 
на экскурсию или съездить в соседний город.
Отдохнуть от соцсетей и новостей – провести без 
них целый день.
Вместе с ребенком приготовить домашний 
лимонад.
Устроить пикник на природе.

Прочитать хорошую книгу.
Устроить летнюю фотосессию.
Встретить закат.
Лежать на солнце и ничего не делать. 
Пойти утром в лес или парк, чтобы послушать, 
как поют птицы.
Собрать букет полевых цветов.
Сходить по ягоды – в лес или хотя бы  
на рынок.

Поесть мороженого, сидя на скамейке на главной 
улице города.
Склеить и запустить воздушного змея.
Посадить дерево или цветы на улице.
Вырастить урожай зелени на салат на 
подоконнике.
Покататься на лодке или катамаране.
Испечь ягодный пирог.
Уснуть в гамаке.
Сходить на выставку или летний фестиваль.
Поймать сачком бабочку.
Сделать фруктовый салат на завтрак.
Устроить дома перестановку, избавиться от 
ненужных вещей.

Порисовать мелом на асфальте.
Приготовить окрошку или гаспачо.
Отправить сюрприз родственникам или друзьям, 
даже если они живут рядом.
Понаблюдать за звездами летней ночью.
Бегать босиком под дождем (недолго).
Запечь картошку на костре, петь под гитару. 
Засушить цветы в любимой книге. 
Запускать мыльные пузыри.
Лежать на траве, разглядывать облака и 
придумывать, на что они похожи.
Поиграть в бадминтон, волейбол, фрисби. 
Научиться чему-то новому.

Покататься на велосипеде, самокате или 
роликах.
Завести новых друзей. 

Чек-лист
на каникулы
Самые счастливые воспоминания – это время, проведенное 
вместе с семьей. Газета СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
собрала для вас список из 35 вещей, которые  
нужно сделать, чтобы почувствовать настоящее летнее счастье. 

Для того чтобы дети всегда были 
под защитой, каждый родитель, неза-

висимо от должности и общественного поло-
жения, должен воспринимать себя, прежде всего, 
как мать или отца. Любите и берегите ваших 
близких!

сергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ — ЗА ПРАВДУ
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